

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.— Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

Seccion editorial:

CORTES.

No habiendo llegado a nuestro poder, sin duda por extravío, la correspondencia que nos facilita el extracto de las sesiones, no podemos dar el de las del 16 con la estension acostumbrada, teniendo que atenernos a lo poquísimo que adelantan los periódicos. De ellos resulta que en el Senado continuó su discurso el Sr. Calderon Collantes en contra del proyecto de reforma constitucional. En el Congreso se discutió el dictamen de la comision sobre las actas de Arévalo, provincia de Avila, pidiendo la nulidad de la eleccion, cuyo dictamen fué aprobado.

Seccion oficial.

La GACETA del 16 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 14 se verificaron en Aranjuez, con asistencia de S. M. el Rey, de los generales ministros, de los directores generales y de varios militares distinguidos, las grandes maniobras del cuerpo de ingenieros. La tarde fué deliciosa, y la fiesta militar en extremo lucida.

En el simulacro se practicaron ejercicios del arma con tal destreza, celeridad y acierto, que causaron la admiracion, tanto de S. M. el Rey, como de su lucido acompañamiento. Entre otras muchas maniobras, fueron notables la de la instantánea formacion de puentes, la de volar una montaña a distancia de media legua, y de apagar el incendio de un edificio salvando a las personas que peligraban en él, que se ejecutaron con singular pericia, dando evidentes pruebas de los profundos conocimientos que posee el cuerpo, y que

BOLETA.

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Hijo de padres de humilde cuna pero de honrada estirpe, tuvo la suerte de llamar la atencion de Abraham Mortimer, banquero retirado ya del comercio, dueño de la inmensa posesion en que se hallaba la reducida heredad ocupada por su padre Ricardo Willingford. Mortimer que se habia casado de edad ya avanzada, tuvo la desgracia de perder a su esposa a poco de haber esta dado a luz un niño, único fruto de su enlace. Padre cariñoso, que adoraba en aquel su hijo predilecto, no bien Mortimer le vio llegar a una edad apta ya para el estudio, pensó en poner a su lado un compañero de su misma edad que participase de sus tareas y diversiones, avivase en él el espíritu de emulacion, haciéndole al mismo tiempo más llevadero y agradable el trabajo. Yo que contaba entonces diez y ocho años, y en quien tiempo hacia habia puesto Mortimer sus miras para sus ultimos proyectos, fui el destinado para ocupar tan agradable puesto.

Mi padre que tenia otros cinco hijos, y que

demuestran puede competir con el austriaco de igual clase que pasa por el primero de Europa.

S. M. el Rey reunió despues de las maniobras en un banquete a los convidados a presenciárselas. Inútil es decir que la comida fué espléndida.

—Dice la España del 16:

Todas las noticias que se han dado estos dias sobre grandes desórdenes en Cataluña están desmentidas por el correo y el telegrafo. Lo único que hay en el Principado es crisis fabril y algunas precauciones tomadas en la provincia de Lérida.

—Sigue el envío de refuerzos para la Habana. El 10 se embarcaron algunas fuerzas en la Coruña en la corbeta Teresa.

—El 16 ha celebrado sesion en Madrid la Junta de Sanidad general reino. La salud publica no puede ser mas satisfactoria en toda España.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes.

Paris 13 de Junio de 1857. El *Moniteur de Wurtemberg* desmiente el rumor que ha circulado acerca de la reunion de un Congreso de principes en Wildbad.—Ha sido sancionada la nueva tarifa de aduanas en Rusia, y debe publicarse en breve.

Paris 14 de Junio de 1857. Segun anuncia el *Monitor Argelense*, muchas de las tribus indigenas continuan construyendo atrinchamientos para detener la marcha de las columnas francesas.

El mariscal Rendon emprenderá de nuevo las operaciones el 20 del corriente.

Paris 12 de Junio. El consejo nacional de Berna ha ratificado por unanimidad el tratado concierne al canton de Neufchatel.

Nueva-York 31 de Mayo. El pirata Walker ha llegado a Nueva Orleans, procedente de Nicaragua, donde tuvo que capitular.

no se hallaba muy sobrado de medios, no tuvo reparo alguno en aceptar la benévola oferta que su arrendador le hizo de encargarse de mi educacion, dándome mas tarde una honrosa al par que lucral va colocacion.

Percy Mortimer, cuyo padre en nada habia contribuido, como de ordinario sucede, y a pesar de ser su hijo único y varón, a viejar con su punible condescendencia el buen genio y corazon bondadoso de aquel niño, se regocijó en extremo con la adquisicion de un compañero de su misma edad, y al poco tiempo llegó a cobrarme una aficion decidida, llamándome su maestro jóven con toda la efusion de un verdadero cariño.

La emulacion que naturalmente se despertó entre nosotros, no hizo nunca nacer en nuestras almas ni la menor sombra de envidia. Si satisfactorios eran para él los elogios que Mortimer le prodigaba, son mas lo eran de seguro para mí; y Percy, por otra parte, hubiera mas de una vez interrumpido a su padre para hacerle ver lo igualmente acreedor que yo era a los encomios y a las atenciones que él tan solo dirigia. Unicamente la manera desdenosa é insultante con que me trataban los criados de mi bienhector, acobardaba algun tanto la envidiable felicidad de que disfrutaba.

—Ven, María, solia decir y bastante alto para que

Paris 13. Se asegura que el 14 de Agosto tendra lugar la inauguracion del palacio del Louvre, que unido al de las Tullerías ha resultado ser el mayor del mundo.

Se espera a la reina de Uda con su numeroso séquito de mugeres siempre tapadas. Asi han salido ya de Inglaterra y asi viajan.

El *Monitor* contiene la ley prorogando al Banco de Francia por 30 años mas, y un decreto cerrando el Senado.

Los periódicos de la oposicion insertan la lista de sus candidatos, y los del gobierno la de los ministeriales.

—El telegrafo eléctrico ha trasmitido el 15 a Madrid la noticia de una gran catastrofe, ocurrida en uno de los teatros de Italia. El parte dice asi:

«Liorna 12. Unos cohetes han prendido fuego al teatro donde se representaba «La toma de Malakoff.» El incendio se comunicó instantáneamente a la platea, llena de espectadores y el número de victimas, entre muertos y heridos, no baja de doscientos. Avisado por el telegrafo, llegó el gran duque, é inmediatamente visitó los heridos en los hospitales.»

—He aqui algunos detalles que dan a conocer la actitud que quiere tomar el gobierno de uno de los mayores estados independientes de Asia, del imperio de Annam, limitrofe al celeste imperio.

«El imperio de Annam, situado, como se sabe, en la india Transgangeica, está lindando al Norte por China, al Este y al Sur por el mar de China, y esta situacion le coloca continuamente en relaciones con el vasto pais que toca a su territorio.

El mandarin general Keeib-Fo-Sin, que desempeña en la corte de Hué el cargo de primer Sin ó primer ministro del emperador, ha dirigido a todos los mandarines gobernadores de plazas maritimas del imperio la circular siguiente, que tiene la fecha del 10 de Febrero último.

yo lo oyese, la Sra. Turubull, la obesa ama de llaves de la casa, al vernos a Percy y a mí montados en nuestras respectivas jaquitas, ven y veras al vanidosuelo del hijo del arrendador; a quien todos tratan lo mismo que al señorito, sin hacer diferencia entre los dos.

—Que den pie a ese pobreté y verán como él se toma la mano anadia el despensero. Algun dia se arrepentirá el amo de su generosidad y se acordará del refrán que dice, «cria cuervos y te sacarán los ojos.»

—De piés que nacen algunos, replicaba el ama de llaves. Mas en el orden está lo que el amo acaba de hacer tomando a su cargo la educacion de su hijo de V., recompensa que bien merecen sus dilatadissimos servicios en la casa; y luego que el chico es travieso como él a lo que ganfo sino los cristales de la ventana de la cocina que hizo mil añicos porque este no le dejaba coger fruta ó los pillorlos har-posos con la tra los que suelta el mastin de la huerta.

—Tiene V. razon, amiga: en honor de la verdad, debo decir que Bilbis es el perillan más completo que se encuentra en veinte millas a la redonda. El hizo saltar el otro dia tres paneles de un pannelazo al hijo de la viuda de Brown y ha andado a trompis con casi todos los chicos de la escuela, pero en cambio, y aun-

«En nombre del poderoso emperador, mi amo, el cuarto de la dinastía de los Tchoung, y por sus órdenes absolutas, os remito la comunicación siguiente, á la cual obedecereis como siempre bajo las penas mas terribles.

«Habeis sabido sin duda que ha estallado la guerra entre los hombres del Occidente y el sublime emperador de China, nuestro aliado. Sin entrar en las causas de esta guerra, que solo pueden atribuirse á los primeros, la intencion de nuestro ilustre soberano es permanecer neutral, sin pronunciarse por los unos ó por los otros: tendreis, pues, que conformaros con este pensamiento y no tomar partido en ninguna circunstancia, sea en favor de los ingleses, sea en favor de los chinos.

No teniendo injurias que vengar el emperador nuestro amo, no tena que hacer la guerra; si su pais fuese objeto de un ataque, sus ejercitos innumerables se levantarían á su voz y acabarían con los enemigos, bastante audaces para atacarle.

Os dais por advertido.

Dado en Hoe Fon (Hué) el dia 10 de la segunda luna.—Keeib Fo-Sin.»

Un ejemplar impreso de esa proclama en forma de circular ha sido entregado al agente comercial de las indias Neerlandesas, que la ha comunicado al presidente de Macao.

Este documento, segun la opinion general, ha sido provocado por una gestion secreta que ha hecho la corte de Pequin, cerca de la de Hué, para arrastrar en su disputa al gobierno del imperio de Aunam; la gestion ha fracasado. Esta circunstancia es muy importante que se conozca, pues manifiesta que el gobierno chino á pesar de su arrogancia aparente, trata, para resistir á los ataques de que es objeto, de hacerse aliados entre sus vecinos.

El imperio annamita tiene un ejercito de 150,000 hombres y una escuadra numerosa. Su cooperacion hubiera sido muy importante para China. Este vasto imperio, que encierra paises como el Tonking, la Cochinchina propiamente dicha, Combodge, el Laos, merece la atencion seria de Europa. Su poblacion que es hoy de 20 millones de almas, es activa é industrial. La religion del pais es una secta particular del budhismo, que tiene sus prácticas aparte. Cada ciudad y cada pueblo, independientemente de los dioses de la nacion, reconoce una divinidad particular, que es por lo regular un cuadrupedo. Los demas animales, sin embargo, no son objeto de ninguna exclusion, pues en la última estancia de nuestros buques de guerra en la bahía de

Turana, el animal consagrado de la ciudad era una cigüeña que habitaba un verdadero palacio.»

—La cámara de los Comunes de Inglaterra ha ratificado el convenio relativo á la abolición del peage del Sund, y ha discutido tambien el presupuesto de la guerra, de cuyo aumento se han estrañado algunos diputados, como asimismo del desarrollo que el gobierno ingles da á sus medios defensivos, sin motivos al menos aparentes. El Times se felicita del susodicho convenio acerca del Sund, anunciándonos la suma que la Gran Bretaña paga como indemnización. Consiste esta en un millon ciento veinte y cinco mil doscientas seis libras esterlinas, que nadie creia por cierto verlibras cargada en el presupuesto de un solo año, sino repartida en los de varios. Pero tal es la prosperidad de aquel pais y el desarrollo constante de sus recursos, que el gobierno está en el caso de rescatar de una vez los derechos en cuestion, librando al comercio ingles de un pesado tributo, sin aumentar la deuda pública.

—Hé aqui algunos curiosos detalles sobre la campaña de la Kabilia inaugurada por los franceses con una victoria el dia 24. El general fecha su parte el mismo dia por la tarde en Ait-Akerma, entre los Beni-Raten, con fecha del 24 por la tarde.

Desde que las tres divisiones habian tomado posesion al pie de las alturas que ocupan los Beni-Raten, la lluvia y las nieblas habian obligado á aplazar todo movimiento ofensivo contra el enemigo. Vino por fin el buen tiempo, y el mariscal lo aprovechó para atacar al amanecer del 24, por varios puntos á la vez, los grandes y dificiles contrafuertes del pais de los Irdjen y de los Ait-Akerma.

A pesar de una resistencia vigorosa en algunos sitios de la cresta de la montaña, y á pesar de los numerosos reductos y atrinchamientos de que estaba coronada, el enemigo fué prontamente arrojado de todas sus posiciones con escasa pérdida del ejército francés. A las seis, los primeros batallones eran ya dueños de Tighirt-Guefri y de Afenson, puntos extremos y culminantes de la cresta de los Ait-Akerma.

A las ocho y media, las tropas establecian sus vivaguas: la division Renaul en las alturas de los Irdjen, mas allá de Tighirt-Halla; y las divisiones Mac-Mahon y Jusuf en las alturas de los Ait-Akerma, desde Ighril-Guefri hasta Imaiseren y Aelias. Dueños pa-

ra en lo sucesivo de todas las alturas dominantes, y tocando las avanzadas francesas con Souk-El-Arba, centro del pais enemigo, la intencion del mariscal gobernador general es el de tratar con todo el rigor de la guerra á este pais hasta hacer inútil toda resistencia.

Los Beni-Raten han sufrido pérdidas considerables, no obstante la ventajosa posicion que ocupaban.

—Uno de esos sucesos que rara vez ocurren en el pais va-congado, acaba de llenar de espanto y consternacion á la tranquila anteiglesia de Fruniz, en Vizcaya.

Vivia en ella una honrada familia bastante acomodada entre la clase rural, cuyo jefe era Domingo de Uriarte, y desde el dia 3 habian marido y mujer desaparecido de la vista de sus convécinos, quienes les suponian ausentes en los baños de Elorrio, á donde parece habian hecho intencion de trasladarse. Un vecino del caserío ocupado por Uriarte, cuyas puertas se hallaban cerradas, recordando que aquel mantenía una vaca, apiadado de la suerte reservada al pobre animal, mandó al hijo del mismo Uriarte, á quien tenia de criado en su casa, que se llegara al caserío de su padre y tomara todas las medidas para salvar de una muerte cierta al hambriento animal.

El muchacho acudió á la casa paterna, y mirando por una hendidura de la puerta, vió con gran sorpresa á sus padres tendidos en el suelo. Asustado voló á noticiar tan fatal descubrimiento á su amo. Trasládose este al sitio, y cerciorado del hecho, á su vez se presentó en casa del alcalde, el cual, acompañado de diferentes vecinos, penetró dentro de la casa y hallaron á la entrada de ella los cadáveres de Domingo de Uriarte y su mujer en un estado completo de descomposicion. Al momento ofició al juez de primera instancia de Guernica, quien al dia siguiente muy de mañana se presentó en el lugar de la escena, acompañado del fiscal y del escribano, que empezaron á formar la correspondiente sumaria.

De las diligencias hasta ahora practicadas nada se ha podido descubrir, permaneciendo el crimen envuelto en el mayor misterio. No se concibe qué objeto se propusieron los malhechores al llevarlo á cabo, porque ni una sola señal de haberse estraído nada de la casa se observa: entre otros efectos de fácil estraccion, se hallaron sobre una haldá doce napoleones y tres pesetas, y la ropa blanca y de color permanece intacta; pero lo que

que me esté mal el decirlo, es el muchacho de mas chispa de esta parroquia, y seria indudablemente el mas guapo, si no tuviera las piernas torcidas, si no vizecase un poco y si su pelo no fuera tan colorado.

—Muchas personas hay que gustan de los ojos vizecos, observé el ama, y en cuanto al pelo colorado hace resallar mas la blancura del cutis.

Es de advertir que la buena ama de llaves vizecaba un poco, y que tenia el pelo de color rojo, cosa que el dispensero habia olvidado al enumerar las graciosas imperfecciones de su hijo.

—¡Oh, efectivamente! no cabe duda que el vizecar un poco, sobre todo en una mujer, lejos de afear hace gracia, y sino vea V. las pinturas de Ticiano, aquellas lindisimas muchachas que tan poca ropa tienen encima y eso que á mi parecer, no debian estar ni la muselina ni el algodón tan caros como hoy en dia.

—Vamos, Mannigtree, no habé V. de esas cosas. No entro una sola vez en el comedor para tomar las órdenes del amo, que no me ponga mas colorada que un tomate, de vergüenza al ver aquella Venus á medio vestir, muellemente recostada sobre la yerba y en compañía de otras muchachas rollizas que se están bañando en el rio.

—Justo, y por cierto que siempre al mirarlas me acuerdo al instante de V.

—Jesus, Jesus, qué disparate! que dirian las gentes si nos oyesen. Venoticinco años nada me nos estuvo casada y en la vida mi pobre Tomás (Dios le haya perdonado) se atrevió á decirme las cosas.

—Porque nunca habria visto los cuadros del Ticiano; de otra suerte, ya hubiera él establecido comparaciones.

—Me avergüenza V. con esas ocurrencias tan... Con que deciamos que ese mocoso, desde que el amo le ha traído a casa y le ha dado esa importancia...

—Ese niño es un truhan muy largo, y como yo no transijo con esa gente...

—Ni yo.

—¡Querrá V. creer que al otro dia de Santiago se puso el señorito furioso porque el lacayo, que era nuevo, no le habia limpiado los zapatos al maestro Ricardo, como oigo llamarle por ahí, cuando yo le habia enterado la noche antes que era hijo de un pobre colono, recogido por caridad, etc. etc.? Pero aun hay mas; cuando ese rapazuelo ve que tiene sucios los zapatos, empieza a limpiárselos con su pañuelo y un poco de agua: si por casualidad entra en aquel momento la fregona Maria, nunca deja esta de echarle una reprimenda, diciéndole que es una vergüenza que ensucie el cuarto de aquel modo, que al fin no

es hijo de ningun grande y que maldita la falta que le hace llevar los zapatos relucientes. Maria hablaban alto que el señorito lo oyó el otro dia, entró en el cuarto, la hizo salir inmediatamente de allí, mandóme llamar y me dijo: «Bueno, que olvide limpiar los zapatos al maestro Ricardo, se lo diré á papá, y será inmediatamente despedido de la casa.»

A todo esto el hipocritilla, fingiendo estar muy contento, le pedia que no dijese nada á su papá y que de allí en adelante no volveria mas á cuidarse de su servicio, como si en casa de su padre tuviera una docena de criados; le hizo subir á su cuarto y echándole los brazos al cuello: «Ricardo, le dijo; cuidado con que vuelvas á limpiarte los zapatos, los criados tienen obligacion de servirte lo mismo que á mi, lo oye V. Maningtree, ó se lo diré á papá.»

—¿Qué tal? Vamos, si oye uno unas cosas. Esto no para en bien, amigo mio.

Ni el buen cazador que todos unánimemente reconocian en mi, ni mi constante anhelo de evitar disgustos, eran suficientes para captarme las simpatías de los criados de la casa y muchas fueron las humillaciones, muchos los sinsabores que se gozaban en hacerme sufrir, y que yo, gracias á mi genio y mi buen juicio, poco comun en mi edad, devoraba siempre en silencio. (Se continuará.)

no ofrece duda es, que el crimen debió cometerse fuera de la casa, porque á muy corta distancia de ella hay una hermita junto á la cual se descubren un charco de sangre y un reguero de ella ya secos; habiéndose arrastrado desde allí los cadáveres hasta depositarlos donde fueron descubiertos, cerrando los malhechores por dentro las puertas y saltando por alguna ventana para que no pudiesen ser descubiertos tan facilmente.

Repetimos que este crimen permanece envuelto en el mayor misterio, que el vecindario de Fruniz está conmovido, y que por mas diligencias que se practican para arribar un fin necesario, nada se descubre, ni siquiera se observa en el pueblo el tránsito de gente de mala traza sobre quien podía recaer sospecha.

—Mr. Doyère, tan conocido por sus ingeniosos descubrimientos, ha reconocido que el cloroformo y el sulfato de carbon tienen la propiedad de hacer desaparecer prontamente todos los insectos que atacan los granos, sin que jamás produzcan efectos contrarios á esta clase de cereales. El cloroformo y el sulfato de carbon, son en opinion de Mr. Doyère las sustancias que mejor se prestan á esta aplicación.

—Un preso de 18 años de edad que se halla en París, hijo de una familia honrada, se vió arrastrado por malas compañías á tomar parte en un robo y condenado por ello á 5 años de presidio. En su prision descubrió sorprendentes disposiciones para el cálculo mental y mecánica, y dícese que ha construido un reloj de paja con cuerda para tres horas que espera llegue á doce. Los instrumentos con que lo hizo fueron dos agujas y un alfiler: la muestra es de papel.

—Algunos diarios alemanes han hablado estos días de un proyecto de mediación presentado por lord Clarendon para resolver la cuestion de los principados danubianos, proyecto que si bien combate la union política de aquellas provincias, admite la union administrativa de ambas. Una correspondencia de San Petersburgo confirma la noticia, añadiendo que de este modo el gabinete británico se aproxima al moscovita, cuyos deseos son unir la administración militar, aduanera, judicial y postal de Moldavia y Valaquia. La misma correspondencia asegura que el embajador de Inglaterra en la corte de Rusia ha manifestado formalmente al príncipe Gortschakoff las intenciones de su gobierno en aquel sentido, lo cual, si es cierto, constituye un verdadero paso dado por el gabinete á favor de los principados, que acaso venga á ser el preludio de una completa adhesión á las miras de las grandes potencias, que desde un principio han aparecido inclinadas á la union moldo-valaca. En semejante caso Austria y Turquía quedarían aisladas en la política que se proponen seguir respecto del particular, y de consiguiénte todos sus esfuerzos en la lucha serian impotentes contra la voluntad de sus adversarios.

Gaceta.

—ASESINATO.—Ayer en las primeras horas de la mañana se perpetró un crimen horrible en la portería del convento de religiosas de Corpus Cristi. Un hombre penetró en dicho local donde se hallaba la mandadera Maria de los Dolores Torbaños, cuyo marido habia salido poco antes. El criminal parece que cerró por dentro la puerta de la calle y exigió á la referida que le diese las llaves de la sacristía para robar lo que habia en ella. La Torbaños

se negó y entonces debió empezar una sangrienta lucha, que dió por resultado el que aquel la degollase horrorosamente despues de herirla en las manos, llevándose el dinero que tenia y varios efectos. El Sr. Juez del distrito se presentó inmediatamente en el lugar del crimen empezando las oportunas diligencias, que tal vez habrán dado por resultado cuando estas líneas vean la luz pública la prision del agresor. El espectáculo que ofrecia aquel santo asilo era imponente y terrible. La actitud del cadaver ensangrentado en la puerta del templo y en el local donde las virgenes del Señor en apartado retiro dirigen sus peticiones por nuestro bien, y las inicuas y sacrilegas tendencias del crimen, producian un mortal desconuelo en el corazon de cuantos presenciaban aquella escena de horror.

Nosotros confiamos en que los tribunales darán pronto á nuestra sociedad los ejemplos severos que necesita, y nos condelemos profundamente de que á semejante estremo conduzca la perversidad de ciertos hombres, produciendo escenas cuya repetición debe fijar ya la atención de los hombres pensadores y de ilustrado y recto juicio.

—LLEGADA.—Ayer llegó á esta capital el Sr. D. Juan Francisco Gil y Baus, Gobernador civil de esta provincia, y en el mismo dia tomó posesion de su cargo.

—SEMINARIO DE SAN PELAGIO.—A las diez de la mañana del Domingo próximo 21 del corriente se celebrará en la capilla del Seminario Conciliar de S. Pelagio mártir de esta ciudad, una solemne funcion de iglesia, en honor á su inclito titular, con acompañamiento de la capilla de música de la Catedral. Asistirá presidiendo el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis; y predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral y Catedrático del mismo Seminario.

La entrada será pública para todos los fieles de ambos sexos que gusten concurrir. Mas el Rector y Profesores invitan con especialidad por medio de este periódico, á todos los que han recibido en algun tiempo su educación en este Establecimiento á que contribuyan con su asistencia á solemnizar este acto religioso; y además á los Sres. Sacerdotes que hayan sido alumnos del Seminario, á que concurren tambien en dicho dia á celebrar en su capilla el santo sacrificio de la Misa, como de costumbre inmemorial lo practican todos los años muchos Sres. Presbiteros, celosos del mayor culto en honor de tan esclarecido mártir, y de las glorias de este tan insigne Establecimiento.

—QUINTOS.—H. y deben ingresar en la caja de la provincia Palma 18, Benamejil 12, Pozoblanco 12 y San Sebastian 2. *Mañana* no hay entrega.

—A LOS EXPOSITORES.—Se ha publicado por este Gobierno de provincia la siguiente circular:

«El Excmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernacion con fecha 8 del actual ha comunicado á este Gobierno lo que sigue:

«Por el Ministerio de Fomento se dice á este de la Gobernacion en 29 de Mayo último lo siguiente:

«La Reina (q. D. g.) conformándose con lo propuesto por la junta directiva de la exposicion de Agricultura que ha de celebrarse en esta corte desde el 24 de Setiembre al 4 de Octubre próximos, se ha servido disponer que por conducto de V. E. se recomiende á los Alcaldes de todos los pueblos y al cuerpo de la guardia civil, que por los medios que estén á su alcance auxilien á los expositores, á fin de proporcionarles la mayor seguridad y economía posibles en la conduccion

de los ganados ó efectos que se propongan presentar.»

De Real órden comunicada por el Sr. Ministro de la Gobernacion lo traslado á V. S. á fin de que dicte las disposiciones convenientes, tanto á los Alcaldes de los pueblos de esa provincia, como á la Guardia civil establecida en la misma, para los efectos que quedan indicados.»

En su consecuencia encargo á los SS. Alcaldes de los pueblos de esta provincia y fuerza de la Guardia civil presten el auxilio que les sea reclamado por los habitantes de esta provincia que proyecten presentar objetos en la referida exposicion.

Córdoba 16 de Junio de 1857.—El V. P. del C. P., El Duque de Almodovar.

—A LOS LABRADORES.—Hoy que la recoleccion del trigo se halla próxima debemos poner en conocimiento de los labradores que se ha descubierto un medio sencillo para preservarle del gorgojo que hasta aqui causaba anualmente en Europa pérdidas calculadas en 400 millones de reales. Este medio consiste en colocar en diferentes puntos del granero algunos puñados de cáñamo que tenga aun los cáñamones en la cascarilla. El olor del cáñamo basta para ahuyentar el gorgojo.

—SUSCRICION.—Continua la relacion de las personas que han contribuido á hacer mas llevadera la desgracia de las 25 familias de otros tantos operarios de las fabricas del cáñamo que se hallan en la carcel sufriendo una condena.

Suma anterior.	308
D. José Velasco.	4
D. Antonio Rubio.	4
D. José M Real.	4
D. José Sanchez Valles.	4
D. Manuel Garcia.	2
D. José Dieguez Cruz.	10
D. Antonio Torres.	4
D. José Rodriguez.	6
D. Rafael Torquemada.	2
D. Manuel Aroca Guzman.	10
D. José Cañasveras y Acevedo.	4
D. Antonio Moñino.	6
D. José Pineda Alba.	10
D. Rafael Calvo.	4
D. Antonio Gonzalez.	2
D. Rafael Bejarano.	4
D. Juan Martinez.	4
D. José Muñoz Marton.	20
D. Rafael Salinas.	4
D. Jaime Aparicio.	4
D. Rafael Lopez.	2
D. J. S.	4
D. José Zapata.	4
D. F. B.	4
D. Joaquin Ordoñez.	4
Doña Josefa Ruiz de Ordoñez.	2
D. Rafael Ordoñez.	4
D. José Sanchez Torrico.	4
D. Rafael Castellano.	4
D. Antonio Ceballos.	10
D. Juan Ruiz.	4
D. R. B. N.	4
D. José Serrano.	2
D. Francisco Nieto.	10
D. Antonio Rodriguez.	8
D. Francisco Belmonte.	4
D. Mariano Belmonte.	2
D. Ramon Garcia.	4
D. Francisco Rodriguez.	8
D. Francisco Hidalgo.	4
D. José Madero.	4
D. Rafael Alcaide.	4
D. José Muñoz Jerez.	4
D. Carlos Heredia y Vega.	4

Hoy. El Smo. Corazon de Jesus, Sta. Juliana de Falconeri, virgen, y Stos. Gerovasio y Protasio, mártires.

Santa Juliana de Falconeri fué natural de Florencia. Desde jóven se dedicó al Señor consagrando su virginidad. Fué fundadora de las religiosas del orden de los Siervos de la Santísima Virgen María. La canonizó Clemente XII.

Hoy reza la Iglesia del Smo. Corazon de Jesus, con rito doble de segunda clase y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia parroquial de Sta. Marina.

Septimo dia de Novena de S. Antonio en el Santuario de Nra. Sra. de la Fuensanta a las seis y media de la tarde, sin sermón.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Buen Suceso, en su Iglesia.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Smá. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcázar Viejo, Hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona, en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 16 de Junio —3 por 100 consolidado a 40,55 y el otendido 26,25.

CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 18 Trigo de 84 a 87 Cebada de 40 a 45 Habas de 55 a 60.

Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 88 a 94. Cebada de 34 a 36. Habas a 35. Aceite dentro de la ciudad a 51; id. en los molinos a 42 Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 68 a 90 Cebada de 25 a 35. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

MÁLAGA.—Trigo de 46 a 76. Cebada de 31 a 40. Maiz de 46 a 50. Garvanzos de 80 a 140. Habas de 52 a 62. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 75 a 87 rs.; Cebada de 44 a 46. Habas de 62 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya o sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannúñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados, a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villahueva del Rey.

ASPORTES.

LA SEVILLANA: Carriages de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente núm. 55 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias impares. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Solamito.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba a	Bra.	Intr.
Cuesta del Espino.	8	5
Fernán-Núñez.	15	15
Montemayo.	18	15
Portichuelo.	21	18
Montilla.	21	20
Aguilar.	27	25
Monturque.	33	28
Lucena.	39	33

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana, y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen

para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

Avisos.

SUBASTA. Anulado el remate

que se celebró el día 27 de Abril último, del arrendamiento de la Hacienda de olivar nombra la Casilla de S. Rafael, término de Montilla, con su caserío y 2350 olivos, por no haber llenado el rematante las condiciones que se impuso, se saca de nuevo a subasta, y se señala para rematarla el día seis de Julio próximo de 11 a 1 de su mañana, en la Escribania pública del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, calle alta de Santa Ana núm. 2, en esta ciudad de Córdoba, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

ARRENDAMIENTO.

Desde Enero de 1858 se arrienda el Cortijo nombrado Galapagar baj, término de esta Ciudad. La persona que desee su adquisición pasará a la redacción de este periódico donde se dará razon.

ARRENDAMIENTO. El de las

Hacena, y Batán de Fernando Alonso, situadas sobre el Guadalquivir, término de Montoro, para desde 1.º de Enero de 1858 en subasta privada, que tendrá lugar a las 11 de la mañana del día 30 de Junio corriente en la Secretaria del Exmo. Sr. Conde de Gavia, situada en sus casas de esta ciudad, Plazuela de Santa Ana núm. 10, como mayor participante, bajo el pliego de condiciones que esta de manifiesto en la misma.

CAMBIO DE DOMICILIO.

La agencia de préstamos, calle de Armas, se traslada para S. Juan a las callejas que van al Pprtillo, casa núm. 17 contigua a la del Armero.

VENTA. Quien quisiere comprar

unos pilones ó estrujales y otros efectos de almoha de jabon blando, puede tratar de ajuste con su dueño, que hasta S. Juan vive en la almoha de la plazuela de Concha.

VENTA. Quien quisiere comprar

el horno de las Moreras, podrá tratar de su ajuste con el Procurador D. Rafael de Ramos, que vive en la casa núm. 36, calle de Sta. Ana.

PUBLICACION. Biblioteca oriental

Granadina, por José Francisco de Luque. Constará de 30 episodios que comprenden los periodos siguientes:

Desde la invasion africana hasta la época de los gobernadores de Granada, cuatro.

Desde esta época hasta el reinado de Alahmar, cuatro.

Desde Alahmar hasta el convenio con los Reyes Católicos, veinte.

Desde este convenio hasta la espulsion de los moriscos, dos.

Todos ellos irán ilustrados con notas históricas, y arqueológicas.

Se publicarán por entregas de 16 páginas, en 8.º francés, impresion de lujo estrenándose una elegante fundición, y repartiéndose a lo menos una entrega cada semana.

El precio de ellas será el de un real en Granada, satisfecho en el acto de su recibí; y lo mismo fuera, pagando anticipadamente de cuatro en cuatro.

A la conclusion de cada tomo se dará una elegante cubierta.

Se suscribe en la Imprenta de este periódico.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Compañia general española de seguros mutuos sobre la vida, autorizada por reales ordenes de 15 de Noviembre y 10 de Diciembre de 1856.

Al anunciar al ilustrado público de esta Capital el establecimiento en ella y su Provincia de la gran caja de ahorros para proporcionar a todas las clases de la Sociedad desde la mas poderosa a la mas pobre, capitales, pensiones, viudedades, seguros de quintas y todo género de rentas vitalicias por medio de cortos y paulatinos desembolsos, cuyos prospectos se han fijado en los parages públicos y repartido en profusion, ningún elogio mayor puede hacer de su importantísima utilidad el Sub-director nombrado al efecto, que llamar la atención hacia los nombres de los distinguidos sujetos que constituyen su Junta de administración, los beneficios que proporciona y las garantías que ofrece para seguridad de estos.

Si, a pesar de las instrucciones marcadas en el prospecto, desearan adquirir mas los que de él tuvieren noticia, está pronto a darlas D. José Lopez de la Torre, que vive en la calle de la Concepcion núm. 26, quien, como Subdirector, no solo admitirá las suscripciones que quieran hacer las personas que deseen aumentar sus intereses, mas tambien al periódico mensual que publica la Sociedad para dar cuenta de sus operaciones, e inversión de los fondos que recauda.

ARRENDAMIENTO. Desde el

30 de Noviembre del presente año se arrienda el monte nombrado de Varo, compuesto de 60 fanegas de tierra de labor con buen encinar, enclavado en el ruedo de los Zapateros. La persona a quien convenga podrá acercarse a D. José Maria de Leceta, calle de los Angeles de esta ciudad, núm. 2.

ARRENDAMIENTO. A voluntad

de su dueño se arrienda desde fin de Diciembre de 1858 el Cortijo llamado de Mangonegro, en el término y a corta distancia de esta Ciudad, linde con otros llamados las Ordenes, Diagomecillos, Villafranchilla y camino real que va de esta a la Carlota; tiene por mayor 575 fanegas de tierra, las 500 de labor y las 75 restantes de egio, caminos y manchones de monte con encinas y chaparros y abundancia de agua de pie.

La persona que quiera interesarse en su adquisición puede dirigirse a su propietario el Sr. D. Antonio de Leon y Juez-Sarmiento, residente en la Villa del Rio, (de esta provincia) ó a quien en ella le represente.

CARTERAS DE FUELLE. En

la imprenta calle de la Libreria núm. 1 se hallan de venta a precios arreglados.

FONDA Y PASTELERIA DE

MADRID. Desde este dia se despacha el jamon con guindas, que tanta aceptación ha tenido el año anterior.

VENTA. Se vende una casa

llamada Posada chico, situada en la Villa de Villaharta, con su pozo y su desmontado. La persona a quien le acomode podrá acudir a tratar de su ajuste a la casa número, plazuela de S. Rafael en esta Ciudad.

PAPEL PARA CARTAS. De

todos tamaños, desde el mas inferior hasta el superior fantasia con preciosos dibujos. Sobres para cada una de las clases de papel. Se vende en la calle de la Libreria número 1.

TEATRO.

Funcion 23 de abono para hoy. La comedia en 3 actos, Marela ó cual de los tres.—Terminando con la pieza en un acto, Un tigre de Bengala. A las nueve.

Fragment of text from the adjacent page on the right, including words like 'proye', 'El', 'form', 'al Lo', 'table', 'Fu', 'el ab', 'El', 'algun', 'ca, q', 'nicac', 'de p', 'del s', 'rable', 'En', 'año', 'reter', 'MAc', 'mes', 'cont', 'de la', 'De', 'y sin', 'Al', 'duay', 'centr', 'en la', 'La', 'batir', 'denal', 'Seg', 'a la', 'reco', 'ilog', 'L', 'habia', 'do del', 'legio', 'gunda', 'de cor', 'que n', 'Oxford', 'separa', 'M', 'simo', 'tu pad', 'Y', 'hubier', 'la mia', 'mosol', 'E', 'ey, ca', 'la dif', 'un po